

Aguas frías

Recuperación Histórica

Otros Hechos, Anécdotas y

Primeras formas Organizativas

Note E!

aracelly ramirez.

Reflexión Doña, sabia historia → aguas frias.

1) para que sirve a una comunidad conocer su historia?

de esta manera nos damos cuenta de como vivian nuestros primeros habitantes y tambien podemos darnos cuenta de como a cambiado dia a dia y de como a ido evolucionando para mejorar

2) como se proyecta la historia del pasado en el presente y futuro de una comunidad.

La historia: nos da bases de reconocimiento socialmente y culturalmente.

Presente: debemos recoger lo que prevalece y lo fortalecemos más ej: formas de gobierno, grupos de apoyo entre otros. y no debemos desechar lo malo del pasado.

Futuro: para que el desarrollo sea más aplicado nos trazamos metas mirando lo que no había en años atrás.

3) ejercicio de investigación comunitario a partir de un cuento colectivo.

3-A) por que le escogieron ese nombre: el nombre de la vereda se tomó de lo que se observaba en el medio. una region abundante de aguas frescas y

cristalinas.

como una vegetación abundante de árboles, pino, eucalipto, guayabo, guamos, y otros. Una cantidad de árboles que se han ido extinguiendo.

3-B) Quiénes fueron los primeros pobladores?

familia Madrid castañeda, Muñoz Cano, Ortiz Ardila Justa castañeda, Pacho Cucena, Andre castañeda, Pastora castañeda, Silvestre Ardila, las señoras Munda y milagros.

3-c) De donde vinieron: fueron nacidas (o) y criadas a cá.

3-d) porqué se vinieron los primeros ancestros?

3-e) primeras experiencias de reuniones:

3-f) para que se reunian y que hacían? hacían bailes con instrumentos como la guitarra, el tiple y la lira se reunian a contar cuentos, también hacían las romerías que eran una costumbre en los campos, donde a través de la oración la gente se reunían a venerar a maría.

3-g) primeras formas organizativas: acciones comunales: 1.968 - El señor Luis Eduardo Muñoz y en 1.969 - El señor José Muñoz.

grupo juvenil: desde el año 1.990

grupo de padres o escuelas de padres: solo inició este año 2004.

grupos de oración: en la actualidad hay dos el primero el año 1.989 donde la señora Oliva Cañola y el otro desde 1.997 y se realiza en distintas casas del barrio.

grupos de la 3^{ra} edad: en la parte alta hay uno hace 7 años, en el sector de abajo hay otro hace 10 años. orientados

grupos de niños: hay uno que forma el coro de la capilla de la parte alta.

grupos deportivos: equipos de fútbol.

grupos de salud: primeros auxilios, desastres.

grupos de apoyo: hay uno desde el año 2003 realizan distintas actividades para las fiestas más importantes de la parroquia.

grupos educativos: (colegio conquistadores y el colegio shalon) El I.T.M. con sistemas, primarios auxilios, modistería, pintura etc.

grupos culturales y artísticos: un grupo organizado

por las hermanas Henao Jaramillo. En el año 1987 hasta el año 1.992 y otro conformado por los hermanos Cano muy conocidos como los arracachos.

4) instituciones privadas o del gobierno: Institución marina Orth, CEDEPRO educación de adultos Shalon Conquistadores, Escuela San Pablo.

- Educativa
- Salud
- culturales casa de la cultura
- Instituciones ó escuela de arte y oficio?
- Inspección de policía?
- Otras instituciones privadas y del gobierno.

5) como ha sido la historia económica? los habitantes nos hemos ruborcado la vida dia a dia para el sustento de nuestras familias.

- Intercambios o trueques
- ventas: fritangas los fines de semana.
- comercio: legumbre, leche, queso, Yuca, plátano, banano, tiendas, lico.
- ferias y bazar: los que se acostumbran en la parroquia.

6) historia de los servicios públicos:

- Acueducto: lo tenemos hace aproximadamente ocho años.
- energía eléctrica y alumbrado: la electricidad hace

40 años la Tenemos, fué muy novedoso y el alumbrado hace 12 años.

- EL TELEFONO: El primero que tuvo fué de la represa y esto hace mucho mas de 42 años.
- TRANSPORTE : se inicio hace 37 años y eran CARRITOS chiveros y fue evolucionando un poco pero todavía no mejora.
- CAMINOS Y CARRETERAS : la principal y los desvios que son en quanteros, la que sale a san antonio de prado, la que sube donde francisco montoya, la de la finca la abandonada, y los caminos son muchos por que hay casas que están un poco aisladas.
- GAS: solo hay hasta el sector de quanteros desde el año pasado.

7) HISTORIA DE LAS FIESTAS Y CELEBRACIONES: las fiestas y celebraciones mas reconocidas en el barrio, siendo las parroquiales, la cual participan toda la comunidad y la que más nos dejo un grato recuerdo y no olvidaremos fué la visita del señor obispo el 13 de octubre de este año y se quedo 3 días, visitando los enfermos, huvieron bautizados y celebro la Santa misa.